

Umweltministerkonferenz

- Umlaufbeschluss -

gemäß Ziffer 7 der Geschäftsordnung der UMK

Nr. 57/2021

Gegenstand: **Behandlung der Themenbereiche Umweltindikatoren
und Umweltzustandsberichterstattung**

Berichterstatter: **BLAG UDig / BLAG KliNa**

Beschluss:

1. Die Umweltministerkonferenz nimmt den Bericht der gemeinsamen Arbeitsgruppe der BLAG UDig und der BLAG KliNa zu den Strukturen der beiden Themenfelder „Umweltindikatoren“ und „Umweltzustandsberichterstattung“ zur Kenntnis.
2. Die Umweltministerkonferenz folgt der Empfehlung der BLAG KliNa und BLAG UDig, für den Themenbereich „Umweltzustandsberichterstattung“ auf Grund der fehlenden bundesweiten Regelungsnotwendigkeit keinen eigenen Ständigen Ausschuss einzurichten. Mit Blick auf die föderalen Umwelteinformationsgesetze (UIG) und die unterschiedlichen Vorschriften zur Vorlage von Umweltzustandsberichten in den jeweiligen Bundesländern wird ein länderoffener Austausch zwischen Bund und Ländern angeregt.
3. Die Umweltministerkonferenz sieht Indikatoren als wichtige Steuerungsinstrumente für administrative und politische Maßnahmen. Indikatoren schaffen zudem auch für eine breite Öffentlichkeit Transparenz, damit Bürgerinnen und Bürger politische Handlungen kritisch begleiten können. Die Länderinitiative Kernindikatoren (LIKI) als Arbeitsgemeinschaft von Umweltfachbehörden und in Zusammenarbeit mit der amtlichen Statistik hat in den letzten Jahrzehnten mit ihrer Arbeit dazu beigetragen, Umwelt- und Nachhaltigkeitsindikatoren bundesweit zu etablieren, zu vereinheitlichen und weiterzuentwickeln.
4. Die Umweltministerkonferenz folgt der Empfehlung der BLAG KliNa und BLAG UDig, dass statt eines Ständigen Ausschusses die LIKI künftig neben der BLAG KliNa auch mit der BLAG UDig zusammenarbeitet. Neben der Fortschreibung und Weiterentwicklung der Umwelt- und Nachhaltigkeitsindikatoren sollen so die anstehenden technologischen Herausforderungen

Umweltministerkonferenz

- Umlaufbeschluss -

gemäß Ziffer 7 der Geschäftsordnung der UMK

Nr. 57/2021

und Chancen der digitalen Transformation auch im Bereich der „Umweltindikatoren“ angegangen werden. Bei Bedarf stimmen sich die beiden Bundesländer-Arbeitsgemeinschaften gemeinsam mit der LIKI z. B. über einen Aufgabenkatalog ab.